

## **SAMUEL KLEBANER**

Maître de conférences en sciences économiques (section 05)

- Centre d'économie de l'Université Paris Nord - UMR 7234 CNRS
- Université Sorbonne Paris Nord
- IUT de Bobigny
- Département GEA

Docteur en sciences économiques depuis le 6 décembre 2018, qualifié section 05

*Mots-clés : Economie industrielle, innovation, institutions*

### **Adresse professionnelle**

Samuel Klebaner

CEPN Université Paris 13 – Campus Villetaneuse

99 avenue Jean-baptiste Clément

93430 Villetaneuse

E-mail : samuel.klebaner@univ-paris13.fr

Téléphone :

ResearchGate : [https://www.researchgate.net/profile/Samuel\\_Klebaner](https://www.researchgate.net/profile/Samuel_Klebaner)

### **Sommaire**

Situation académique actuelle .....	2
Situations académiques et professionnelles passées .....	2
Formation doctorale et cursus universitaire .....	3
Séjours à l'étranger .....	4
Activités de recherche.....	6
Activités d'enseignement actuels (IUT de Bobigny) .....	12
Activités d'enseignement et de formation passées .....	12
Responsabilités administratives et collectives .....	15
Compétences et langues .....	16

## **Situation académique actuelle**

- Depuis septembre 2020 : Maître de conférences en sciences économiques
  - Université Sorbonne Paris Nord, IUT de Bobigny, département GEA
  - Rattaché au Centre d'économie de l'Université Paris Nord - UMR 7234 CNRS

## **Situations académiques et professionnelles passées**

- Octobre 2019-Août 2020 : Enseignant Vacataire CEV de l'Université de Bordeaux
  - Docteur rattaché au GREThA – UMR CNRS 5113 depuis le 6 décembre 2018
- Octobre 2019-Août 2020 : Conseiller fédéral à l'économie, FTM-CGT (Fédération des travailleurs de la métallurgie – Confédération générale du travail)
  - Contrat à durée indéterminé, temps plein, statut cadre
  - Missions :
    - Analyse sectorielle, financière, macroéconomique, politique industrielle ;
    - Publication d'articles scientifiques en lien avec les activités professionnelles, présentation de ces articles lors de conférences universitaires ;
    - Transferts de connaissances des recherches en sciences économiques ;
    - Présentations de travaux académiques et appliqués auprès de professionnels ;
    - Implication dans programmes de recherche internationaux et nationaux ;
    - Formation professionnelle et syndicale ;
    - Rédaction d'articles sur l'économie pour le mensuel interne ;
    - Participation à des rencontres et négociations paritaires (formation professionnelle, qualifications, observation, rémunération) ;
  - Industries concernées : branches métallurgie, sidérurgie, services de l'automobile
- Juillet 2019-Septembre 2019 : Chercheur invité (Guest Programme-Dialogue scholarship)
  - Max-Planck-Institut für Europäische Rechtsgeschichte, Frankfurt-Am-Main, Allemagne (Max Planck Institute for European Legal History)
- Octobre 2017-Septembre 2019 : doctorant-ATER mi-temps
  - Université de Bordeaux, Unité de formation Economie-Gestion-AES
  - Laboratoire de recherche : GREThA UMR-CNRS 5113
- Juillet 2017-Septembre 2017 : Chercheur invité (Guest Programme-Dialogue scholarship)
  - Max-Planck-Institut für Europäische Rechtsgeschichte, Frankfurt-Am-Main, Allemagne (Max Planck Institute for European Legal History)
- Octobre 2014 - Septembre 2017 : doctorant contractuel
  - Université de Bordeaux, Unité de formation Economie-Gestion-AES
  - Laboratoire de recherche : GREThA UMR-CNRS 5113

## Formation doctorale et cursus universitaire

- 2018 : Doctorat en sciences économiques
  - Université de Bordeaux
  - Unité de formation : Economie-Gestion-AES
  - Laboratoire de recherche : GREThA UMR-CNRS 5113
  - Ecole doctorale Entreprise, économie et société (ED 42)
    - Spécialité : Sciences économiques
  - Titre de la thèse : *Dynamiques réglementaires et planification des firmes : les leçons des limites européennes d'émissions de polluants dans l'automobile.*
  - Thèse par chapitre
  - Sous la direction de : **M. Vincent FRIGANT**, Professeur d'économie à l'Université de Bordeaux
  - Date de soutenance publique : **6 décembre 2018**
  - Rapporteurs :
    - **M. Virgile CHASSAGNON**, Professeur d'économie à l'Université Grenoble Alpes
    - **M. Sébastien LECHEVALIER**, Directeur d'études EHESS, Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales
  - Examineurs :
    - **M. Jean-Christophe DEFRAIGNE**, Professeur d'économie à l'UCLouvain
    - **M. Bernard JULLIEN**, Maître de conférences en économie à l'Université de Bordeaux ;
    - **M. Thierry KIRAT**, Directeur de recherche CNRS à l'Université Paris Dauphine, **Président du jury**
- 2014 : Master 2 en Sciences économiques, Université de Bordeaux
  - Spécialité: Research in Applied Economics
  - Parcours : Industrial and Innovation Economy
  - Titre du mémoire : *L'effet du crédit d'impôt recherche sur l'intensité de R&D : une approche par les régimes technologiques.* Sous la direction de Vincent Frigant, Maître de Conférences en Sciences économiques
  - Mention : Bien
- 2011 : Licence en Sciences économiques, Université de Bordeaux
  - Spécialité : Politiques, stratégies et décisions économiques
  - Mention : Bien

## Séjours à l'étranger

### 2019

- Juillet-Septembre : Chercheur invité (Guest Programme-Post-doctoral scholarship)
  - Max-Planck-Institut für Europäische Rechtsgeschichte, Frankfurt-Am-Main, Allemagne (Max Planck Institute for European Legal History)
  - Titre du projet : *the determinants of the sectoral deregulation in Europe during the 80s*
  - En collaboration avec Dr. S. Ramirez-Perez
  - Objectifs et résultats :
    - Publication d'un article soumis à une revue classée HCERES C/CNRS 4
      - Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S. (2019). "Managing technical changes from the scales of legal regulation: German clean cars against the European pollutant emissions regulations in the 1980s". *Management & Organizational History*, 14(4), 442-468.
    - Préparation d'une conférence à Bruxelles en collaboration avec l'UCLouvain le 9 et 10 septembre 2019
      - Klebaner, S & Ramirez-Perez, S. (2019). *New automobile challenges for the European Union: in search for coherent policies*. Which EU Industrial Policy in the Multipolar Economy of the 21<sup>st</sup> century? 9-10 septembre, Bruxelles, Belgique
    - Préparation et présentation d'un rapport pour la Fondation Rosa-Luxembourg analysant selon approche socio-économique les révolutions industrielles annoncées au salon de l'automobile de Francfort en septembre 2019
      - Klebaner, S. (2019). "A critical analysis on the solutions the automotive industry has to offer". Report from the 2019 IAA conferences. Rosa-Luxembourg Stiftung. Septembre 25. Bruxelles, Belgique.
    - Travail d'extraction et d'analyse d'archives documentaires aux Archives nationales (Paris) dans le cadre du programme de recherche de l'Institut Max Planck "Writing the History of Competition Law in the European Union, 1945-2003"

### 2017

- Juillet-Septembre : Chercheur invité (Guest Programme-Dialogue scholarship)
  - Max-Planck-Institut für Europäische Rechtsgeschichte, Frankfurt-Am-Main, Allemagne (Max Planck Institute for European Legal History)
  - Sous la direction du Dr. Ramirez-Perez
  - Objectifs et résultats
    - Rédaction d'un article soumis à une revue classée HCERES C/CNRS 4 (voir la rubrique « activités de recherche »)
      - Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S. (2019). "Managing technical changes from the scales of legal regulation: German clean cars

against the European pollutant emissions regulations in the 1980s".  
*Management & Organizational History*, 14(4), 442-468.

- Travail d'extraction et d'analyse d'archives documentaires au dépôt d'archives de l'Union européenne à l'European University Institute, Florence, Italie.

## Activités de recherche

Les articles publiés, en cours de publication ou présentés à des conférences sont soit issus de mes travaux constitutifs de ma thèse de doctorat, soit le fruit des interactions avec d'autres chercheurs et professionnels, notamment à la suite de mon séjour à l'Institut Max-Planck de Francfort sur le Main et au cours de mes fonctions professionnelles à la Fédération des travailleurs de la métallurgie.

Les **thèmes de recherche** concernent l'économie industrielle, la politique industrielle, la réglementation, l'innovation produit, les institutions et l'industrie automobile.

## Articles soumis (en attente des rapports)

### Articles publiés dans des revues à comité de lecture

- Klebaner, S. & Voy-Gillis, A. (2022). "The political economy of the French industrial policy making". *Review of Evolutionary Political Economy*. Special issue "Industrial Policies for Sustainable Development".
- Klebaner, S. (2022). « Théorie de la Régulation et Histoire du droit : un croisement fertile ». *Revue de la Régulation, capitalisme, institutions, pouvoirs*. 32 | 1er semestre | Spring 2022. <https://doi.org/10.4000/regulation.21005>
  - Classement HCERES C
- Klebaner, Samuel. (2022). "Trade Unions Facing a French Industrial Policy: The Emergence of a Medical Imaging Filière." *Economic and Industrial Democracy*, April. <https://doi.org/10.1177/0143831X221086315>.
  - Classement HCERES B
- Klebaner, S. & Montalban, M. (2020). "Cross-fertilizations between Institutional Economics and Economic Sociology: the Case of Régulation Theory and Sociology of Fields". *Review of Political Economy*, 32(2), 180-198
  - Classement HCERES B/CNRS 3
- Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S. (2019). "Managing technical changes from the scales of legal regulation: German clean cars against the European pollutant emissions regulations in the 1980s". *Management & Organizational History*, 14(4), 442-468.
  - Classement HCERES C/CNRS 4
- Klebaner, S. & Assogba, G. (2018). « Quelle cohérence pour la politique française de filières ? Les décalages entre la filière solidaire telle qu'elle devrait être et ce qu'elle est », *Revue de la Régulation, Capitalisme, Institutions, Pouvoirs.*, 23(1er semestre)
  - Classement HCERES C/CNRS 3
- Klebaner, S. (2018). "Isolated carmanufacturers? The Political Positions of the Automotive industry on the Real Driving Emissions Regulation". *International Journal of Automotive Technology and Management*, 18(2). 119-141
  - Revue listée par l'AERES "Psychologie-Ethologie-Ergonomie" en 2011 (dernière liste publiée)

## Ouvrages

- Klebaner, S. (2020), « Normes environnementales européennes et stratégies des constructeurs automobiles ». Paris : Presses des Mines.

## Chapitre d'ouvrage

- Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S. M. 2022. « The European automotive industry: a strategic sector in search of a new industrial policy ». In Defraigne, J.C., Wouters J., Traversa E. & Zurstrassen, D., *EU Industrial Policy in the Multipolar Economy*. Edward Elgar, 304-331.

## Working Papers

- Klebaner, S. 2020. *Emergence et Viabilité d'une Filière de Production Dans l'imagerie Médicale* : Les Syndicats Face à La Politique Industrielle Française. 2020-03. Bordeaux: *Economics Working Papers*.
- Klebaner, S., (2018) *Production normative et dynamique institutionnelle : comment le programme de recherche de la Théorie de la Régulation peut se nourrir des concepts de « l'école d'Histoire du Droit de Francfort »*. Cahiers du GREThA 2018-25
- Assogba, G. & Klebaner S. (2015), *Vers un cadre d'analyse institutionnaliste de la politique de filière : Quelle cohérence pour la politique de filière française ?*. Cahiers du GREThA, 2015-26

## Rapports, groupe d'expertise et contributions diverses

- La Fabrique écologique & Forum Vies Mobiles. (2023). Pour une mobilité sobre : la révolution des véhicules légers. Note ouverte à la co-construction citoyenne.
- Klebaner S. (2022). Les enjeux de la conversion de l'industrie automobile vers une mobilité soutenable. Les Cahiers du Lasaire n°59, avril. 51-52
- Klebaner S. 2021. Transition of the automotive industry to an ecological mobility industry. *In The Need for Transformation – Current Challenges for the International Automotive Sector*, 23-56. Rosa-Luxemburg Foundation.
- Rédaction de deux notes sur les réglementations atmosphériques des véhicules à moteur en Union européenne pour la Direction générale des entreprises, Ministère de l'Economie et des finances.

## Conference Papers (conférences internationales et nationales)

### 2022

- Klebaner, S. & Voy-Gillis, A. 2022. *The political economy of the French industrial policy-making*. The Society for the Advancement of Socio-Economics' 2022 Annual Meeting. 09-11 July 2022. Amsterdam, the Nederland.
- Alles, L. & Klebaner, S. 2022. *The social construction of the French private clinics market. From concentration to financialization*. The Society for the Advancement of Socio-Economics' 2022 Annual Meeting. 09-11 July 2022. Amsterdam, the Nederland.
- Klebaner, S. & Voy-Gillis, A. 2022. *The political economy of the French industrial policy-making*. European Association for Evolutionary Political Economy, the 34<sup>th</sup> Annual Conference. 7-9 September 2022. Naples, Italy.
- Klebaner, S. & Voy-Gillis, A. 2022. *The political economy of the French industrial policy-making*. 11<sup>e</sup> Congrès de l'Association Française d'Economie Politique, 29 juin-1<sup>er</sup> juillet 2022. Amiens, France.

- Alles, L. & Klebaner, S. 2022. *La construction sociale du marché français des cliniques privées. De la concentration à la financiarisation*. 11<sup>e</sup> Congrès de l'Association Française d'Economie Politique, 29 juin-1<sup>er</sup> juillet 2022. Amiens, France.

### 2021

- Klebaner, S. 2021. *Emergence et viabilité d'une filière de production dans l'imagerie médicale : les syndicats face à la politique industrielle française*. 10<sup>e</sup> Congrès de l'Association Française d'Economie Politique, 29 juin-2 juillet 2021, online.
- Klebaner, S. 2021. *Connecting mobility and industrial policy and the acceptability of the transition. Lessons from France*. 29th GERPISA International Colloquium. 14 – 18 June 2021, online.
- Klebaner, S. 2021. *Regulation crises and dynamics: how to connect business and policymaking*, The Business History Conference, 2021, 11-14th march, online.

### 2020

- Klebaner, S. 2020, *The Emergence of a New Industry through a Multi-Level Political Work: The French Labor Unions and the Medical Supplies Sector*. European Association for Evolutionary Political Economy, the 32<sup>nd</sup> Annual Conference. 2-4 September 2020. Online
- Klebaner, S. 2020, *The Emergence of a New Industry through a Multi-Level Political Work: The French Labor Unions and the Medical Supplies Sector*. The Society for the Advancement of Socio-Economics' 2020 Annual Meeting. 18-20 July 2020. Online

### 2019

- Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S. 2019. *New automobile challenges for the European Union: in search for coherent policies*. Which EU Industrial Policy in the Multipolar Economy of the 21<sup>st</sup> century? 9-10 septembre, Bruxelles, Belgique
- Klebaner, S. 2019. *Managing regulations: the integration of the air pollutant emissions limits in the car manufacturers economic activities*. The 27<sup>th</sup> Gerpisa International Colloquium. 12-14 June 2019. Paris (Cachan), France

### 2018

- Klebaner, S. 2018. *A socio-economic framework to analyze the micro-governance of the regulatory capture*. European Association for Evolutionary Political Economy, the 30<sup>th</sup> Annual Conference. 6-8 September 2018. Nice, France
- Klebaner, S. 2018. *La micro-gouvernance de la capture réglementaire : l'interaction entre la politique industrielle et l'activité productive des firmes industrielles en Europe*. 8<sup>e</sup> Congrès de l'AFEP. 3-6 Juillet 2018. Reims, France

### 2017

- Klebaner, S. 2017. *Isolated car manufacturers? The political positions of the automotive industry on the Real Driving Emissions regulation*. The 25<sup>th</sup> Gerpisa International Colloquium. 14-16 June 2017. Paris (Cachan), France
- Klebaner, S. 2017. *The co-evolution of product and environmental performances: the trajectories of car manufacturers in the European market*. The 25<sup>th</sup> Gerpisa International Colloquium. 14-16 June 2017. Paris (Cachan), France



**2016**

- Klebaner S. 2016. *How do car manufacturers deal with European regulation on pollutant emissions? Toward a political economy framework to understand the micro governance of industrial policy*. European Association for Evolutionary Political Economy, the 28<sup>th</sup> Annual Conference. 3-5 November 2016. Manchester, UK

**2015**

- Assogba, G. & Klebaner S. 2015. *Vers un cadre d'analyse institutionnaliste de la politique de filière : Quelle cohérence pour la politique de filière française ?*, 5<sup>e</sup> Congrès de l'AFEP. 1-3 Juillet 2015. Lyon, France

**Workshops et séminaires (ateliers internationaux et nationaux)****2022**

- Interventions au Workshop “*Worker enquiries*” organisée par la FIOM-CGIL. 14-15 October 2022. Bologna, Italy.
- Klebaner S. *Transition of the automotive industry to an ecological mobility industry*. Rosa Luxembourg Foundation, 28 June 2022. Brussels, Belgium.
- Klebaner S. *Transition of the automotive industry to an ecological mobility industry*. Rosa Luxembourg Foundation, 27 may 2022. Milano, Italy.

**2021**

- Klebaner S. *Transition of the automotive industry to an ecological mobility industry*. Rosa Luxembourg Foundation, 16 december 2021 (online)
- Klebaner S. *Émergence et viabilité d'une filière de production dans l'imagerie médicale : les syndicats face à la politique industrielle française*. Ateliers pluridisciplinaires sur le capitalisme sanitaire, CEPN-MSH Paris Nord, 22 octobre 2021.

**2020**

- Klebaner, S., *Managing the Regulation: The Value Creation Process from the Corporate Political Activity*. Séminaire d'économie politique du CEPN, 3 novembre 2020

**2019**

- Klebaner, S., *Air pollution and CO2 regulations in Europe: a critical situation for the European auto industry*, Focus on the Future Automotive Research Conferences. Real World Driving: Government Regulations, OEM Response, and Impacts on Consumers. 17 April 2019, University of Michigan, Ann Arbor, MI (video-conferencing).

**2018**

- Klebaner, S. & Ramirez-Perez, S., *Managing technical changes from the scales of legal regulation: German clean cars against the European pollutant emissions regulations in the 1980s*. Workshop “Business and the Law”. 21-23 June 2018. University of Bayreuth, Germany.

**2017**

- Klebaner, S., *Les constructeurs face aux réglementations sur les pollutions atmosphériques : une analyse économique*. Journées du Gerpisa n°236. 8 décembre 2017. Paris, France.

- Klebaner, S. *La coévolution des caractéristiques des véhicules et leurs performances environnementales en Europe – une étude statistique*. Journée jeunes chercheurs du Gerpisa n°233, 21 avril 2017. Paris (Cachan), France.

## Summer schools (internationales et nationales)

### 2016

- L'économie et la politique, Centre Emile Durkheim. 6-9 Juin 2016. Bordeaux, France

### 2015

- European School on New Institutional Economics. 18-22 Mai 2015. Cargèse, France

## Valorisation

### *Interventions dans les médias*

- Intervention dans l'émission « La question du jour » de France Culture le 17 février 2023
  - Fin des voitures thermiques en Europe : l'industrie est-elle prête ?
- Klebaner S. *La puissance publique a progressivement abandonné ses champions nationaux*. Le Monde, le 10 décembre 2021.
- Intervention dans l'émission « Entendez-vous l'éco ? » de France Culture le 23 novembre 2020
  - Voiture électrique : un grand coup d'accélérateur
- Klebaner, S., *Automobile : l'essor du SUV, un choix avant tout politique*. The Conversation, 12 novembre 2020
- Weil, T., *Le dieselgate, une conséquence des injonctions contradictoires dans l'industrie automobile*. The Conversation, 29 octobre 2020
- Intervention dans l'émission « La question du jour » de France Culture le 1<sup>er</sup> octobre 2019
  - Procès Dieselgate : est-ce la fin de l'âge d'or de l'automobile allemande ?

### *Transferts auprès de professionnels et la société civile*

- Présentation d'un rapport à la Fondation Rosa-Luxembourg concernant une approche socio-économique des révolutions industrielles annoncées au salon de l'automobile de Francfort en septembre 2019
  - Klebaner, S. (2019). "A critical analysis on the solutions the automotive industry has to offer". Report from the 2019 IAA conferences. Rosa-Luxembourg Stiftung. Septembre 25. Bruxelles, Belgique.
- Présentation des travaux de recherche devant des professionnels de l'industrie automobile
  - Klebaner, S., *La réglementation Euro 6-RDE : facteur de rupture ou de continuité du diesel ?* Journée de réflexion stratégique de la Fédération des industries des équipements pour véhicules. 25 mai 2018. Suresnes, France

## Récompenses et distinctions

### *2019*

- Mention spéciale du « concours étudiants jeunes chercheurs », deuxième édition, organisé par La fabrique de l'industrie pour la thèse « *Dynamiques réglementaires et planification des firmes : les leçons des limites européennes d'émissions de polluants dans l'automobile.* »

### *2017*

- GERPISA's Young Author Prize pour le papier : "*Isolated car manufacturers? The political positions of the automotive industry on the Real Driving Emissions regulation*"

## Activités d'enseignement actuels (IUT de Bobigny)

### **Cours magistraux (formation initiale et apprentissage)**

- Introduction à l'économie, IUT de Bobigny, BUT1 GEA (Macroéconomie)
- Introduction à l'économie de marché, IUT de Bobigny, BUT1 GEA (Microéconomie, économie industrielle)
- Introduction à la sociologie, IUT de Bobigny, BUT1 GEA (stratification, socialisation, normes)
- Economie monétaire et Bancaire, IUT de Bobigny, BUT2 GEA (création monétaire, demande, politique monétaire)
- Economie internationale, IUT de Bobigny, BUT 2 GEA (économie internationale, introduction à l'économie du développement)

## Activités d'enseignement et de formation passées

### **Cours magistraux**

#### *2021-2022*

- Economie 3, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Monnaie, banque, finance), 18h ETD
- Economie 4, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Economie internationale, développement), 9h ETD

#### *2020-2021*

- Economie 1, IUT de Bobigny, DUT1 GEA (Macroéconomie), 22.5h ETD
- Economie 2, IUT de Bobigny, DUT1 GEA (Microéconomie, économie industrielle), 27h ETD
- Economie 3, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Monnaie, banque, finance), 18h ETD

#### *2016*

- Correction de l'examen blanc en Principes de la macroéconomie, L1 Economie et Gestion, 4h. Université de Bordeaux

### **Travaux dirigés**

#### *2021-2022*

- Introduction à l'économie de marché, IUT de Bobigny, BUT1 GEA (Microéconomie, économie industrielle), 32h ETD
- Economie 4, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Economie internationale, développement), 12h ETD

#### *2020-2021*

- Economie 1, IUT de Bobigny, DUT1 GEA (Macroéconomie), 40h ETD

***2019-2020***

- Economie industrielle et des organisations, Université de Bordeaux, L3 AES, 27h

***2018-2019***

- Economie industrielle et des organisations, Université de Bordeaux, L3 AES, 27h
- Principes de la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 24h
- Introduction à la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 AES, 40.5h

***2017-2018***

- Economie industrielle et des organisations, Université de Bordeaux, L3 AES, 27h
- Principes de la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 24h
- Introduction à la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 AES, 40.5h

***2016-2017***

- Principes de la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 24h
- Introduction à la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 AES, 41.5h

***2015-2016***

- Principes de la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 30h
- Mise à niveau en mathématiques, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 30h

***2014-2015***

- Principes de la macroéconomie, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 30h
- Statistiques descriptives, Université de Bordeaux, L1 Economie et Gestion, 30h

**Apprentissage*****2021-2022***

- Economie 4, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Economie internationale, développement), 18h ETD

***2020-2021***

- Economie 4, IUT de Bobigny, DUT2 GEA (Economie internationale, développement), 13h ETD

**Implication pédagogique**

- Préparation de la SAE S1C1 : Situer une organisation dans son environnement.

**Encadrements, interventions auprès d'étudiants*****2020***

- (*annulé*) Université de Paris : Référent pour le compte de la FTM-CGT auprès des étudiants du master « Métiers des études, du conseil et de l'intervention », en charge de réaliser une expertise sur la sidérurgie au sein du cours « Analyse des Emplois, des Métiers et des Qualifications ».

## **Formations professionnelles et syndicales**

*2019-2020*

- Economie, stage Délégué syndicaux centraux niveau 1, Gif-sur-Yvette, 7h

## **Responsabilités administratives et collectives**

### **Responsabilités administratives**

#### *En cours*

#### *Passées*

- De 2018 à 2019 : Membre élu suppléant au Conseil de département « CHANGES », Université de Bordeaux
  - Collège électoral « Doctorants »
- De 2016 à 2019 : Membre élu du Conseil de laboratoire du GREThA
  - Collège électoral « Doctorants et Jeunes Chercheurs Affiliés »
- De 2008 à 2014 : Membre élu (suppléant) au Conseil d'Administration, Université Montesquieu Bordeaux-IV
  - Collège électoral « usagers »
- De 2011 à 2012 : chargé de mission étudiant de la Présidence en charge de l'Université 2.0, Université Montesquieu Bordeaux-IV
  - Travail des dossiers en binôme avec le Vice-président au numérique ;
  - Implémentation de la plateforme pédagogique Moodle avec le Vice-Président à l'enseignement ;
  - Accessibilité des ressources en ligne sur l'application Babord+ avec le Service commun de documentation ;
  - Facilitation de la publication des communications d'associations sur le site internet et les écrans numériques d'information de l'Université avec le service culture.
- De 2011 à 2013 : Membre élu au Conseil de l'Unité de Formation et de Recherche Economie-Gestion-AES de l'Université Montesquieu Bordeaux-IV
  - Collège électoral « usagers »

### **Responsabilités et animations scientifiques**

#### *En cours*

#### *Vie de laboratoire*

- Représentant de l'équipe SPI-CEPN au concours de l'école doctorale ERASME en 2022
- Depuis janvier 2022, Membre du directoire de l'équipe Société, Pluralisme et Institutions du CEPN
- Depuis janvier 2022, Co-responsable de la cellule « Communication et déontologie »
- Depuis janvier 2022, Co-responsable du thème « Conflits et Régulation »
  - Anciennement « Economie de la Prédation, de l'Innovation, de la Santé, des Organisations et du Développement »
- Depuis mars 2021, Co-animateur des ateliers doctorants du CEPN

#### *Encadrement*

- Depuis 2022, membre du comité de thèse de Henri Sauve, Université de Bordeaux, CIFRE Stellantis/BSE. Sous la direction de Vincent Frigant.

***Passées****Vie de laboratoire*

- 2017-2019 : Organisation de séminaires et d'ateliers doctorants mensuels au GREThA
- Organisation de séminaires du programme Innovation, Science, Industries du GREThA, 2018

*Animation d'évènements extérieurs*

- Organisateur des « Assises de l'industrie ». 6-7 novembre 2019. FTM-CGT, Montreuil.
  - Invitations d'enseignants-chercheurs en économie
  - Animations de tables rondes
- Membre du comité d'organisation de la conférence « Which EU Industrial policy in the multipolar economy of the 21<sup>st</sup> century ? ». 9-10 septembre 2019. Bruxelles.
- Membre du comité local d'organisation de la DRUID Academy Conference, 13-15 janvier 2016, Bordeaux

**Appartenance à des associations / réseaux de recherche*****En cours***

- Membre de l'*Association du Manifeste pour l'industrie*
- Membre de la *Society for the Advancement of Socio-economics* (SASE)
- Membre de l'*European Association for Evolutionary Political Economy* (EAEPE)
  - Président d'une session parallèle lors de la 30<sup>th</sup> Annual Conference (2018), Research Area "E1 Industrial Policy and Development"
  - Discutant de papiers lors de la 30<sup>th</sup> Annual Conference (2018) et 28<sup>th</sup> Annual Conference (2016), Research Area "E1 Industrial Policy and Development"
- Membre de l'*Association française d'économie politique* (AFEP)
- Membre du *Permanent Group for the Study of the Automobile Industry and its Employees* (GERPISA-International Network)
  - Membre du Steering Committee depuis 2020.

***Passées***

- Membre de la *Business History Conference*
- Membre de l'*Association française de science économique* (AFSE)

**Expertise**

- Depuis 2021, expert du groupe de travail *Mobilité Low Tech* de *La Fabrique Ecologique*.

**Compétences et langues****Compétences informatiques*****Analyse mathématique, économétrique, statistique et réseau***

- R, Stata, SPAD, Gephi



***Gestion de bases de données***

- SQL, Microsoft Access

***Programmation***

- Python 3 ; Microsoft VBA

**Langues**

- Français : langue maternelle
- Anglais : autonome
- Allemand : avancé